
 

【会議記録－平成30年３月22日－201800322－７－議会改革検討会議】 
 

開催日  平成30年３月22日（木） 

開催場所 議会中会議室 

開催時間 14時15分～14時30分 

出席議員 出席者数 ９人のうち９人出席 

桐生座長 

     国松、山口、芥川、作山、青山、渡辺、飯田、君嶋の各委員 
 
１ 開会 
 
２ 議事 

  次の議題について協議した。 

  ・議会ＩＣＴについて 
 
（桐生座長） 

本日は、お忙しいところ、お集まりいただき、ありがとうございます。 

ただ今から議会改革検討会議を開会します。 

本日の議題は、「議会ＩＣＴについて」でございます。 

このことにつきましては、２月22日に開催いたしました前回の会議において、会議に

おける説明や、論点整理メモなどをもとに、各会派において検討いただき、次回、改め

て協議したい旨、本職よりお願いしたところであります。 

そこで、一点目として、現行タブレットの平成30年度中のリース延長の確認について、 

二点目として、次期機器について、各会派のお考えをお伺いいたします。 

なお、次期機器については、議会局よりは、当局の動きなども参考としつつ、議会審

議に有用であり、持ち運ぶことができる大きさであるもの、つまり、現行のタブレット

よりは、画面が少しでも大きく見やすいものであり、使いやすいキーボードが付いてい

るもの、また、当局においては、必要に応じて用意する大きなディスプレイについても

視野に入れる必要がある旨、自民党からの質問に答える形で、説明があったところであ

ります。 

また、前回の会議において、リース期間終了後、機器の買取が可能かどうかというご

質問と資料閲覧ソフトについてのご質問がございました。 

そこで、これらについて、議会局に説明させます。 

 

  ※花上副局長が資料について説明。 

 

（桐生座長） 

それでは、各会派のご意見は後程、お伺いいたしますが、ただ今の説明等について何

かご質問があれば、どうぞ。 

 

（特になし） 

 

（桐生座長） 

それでは、順次お聞きしますが、リース延長や次期機器についての各会派のお考えにつ 



 

いて、ご発言をお願いいたします。 

 

（国松議員） 

それでは、座長から、確認と検討を依頼された事項について発言いたします。 

まず、現行タブレットのリース延長についてであります。 

県庁においては、通常、２年リースについては、予算の効率的な執行などの観点も踏ま 

え、特段の支障がない限り、延長することが通例であるとの説明も、前回伺ったところ

であります。 

 

 現在のタブレットについては、様々ご意見もありますが、一定期間利用しておりまし

たので、ある程度、操作にも慣れたところでもありますので、我々の任期の間、延長す

ることについては我が党としても理解できるところであります。 

 次に、次期機器についてであります。 

前回の繰り返しになりますが、議会審議に有用であり、持ち運ぶことができる大きさ

であるもの、そして、画面が少しでも大きく見やすいものであり、使いやすいキーボー

ドが付いているものがベターだと思います。 

また、当局においては、必要に応じて用意する大きなディスプレイについても、視野

に入れる必要がある旨説明があり、このことについては、一定の理解を示すところであ

りますので、こうした観点を踏まえたうえで、先程、議会局から説明のあった仕様など

も踏まえて、次期機器を選考いただきたいと考えるところでありますので、よろしくお

願いいたします。以上です。 

 

（作山委員） 

まず、一番の現行タブレットのリース機器の延長の確認につきましては、了承いたし

ます。 

次期機器についてですが、自民党と重なる部分があるので、よろしいでしょうか。 

我が会派といたしまして、薄さや重さ等携帯するのに便利な物。画面がより大きく、

しっかりとしたキーボードがある物が望ましい。手軽さという点からは、iPadのような

機器が良いのではないかということ。そして、次期機器とは少し離れるかもしれません

が、通信性の早さを求めたいという意見が多数ありました。以上です。 

 

（渡辺委員） 

１点目の現機器の延長については、リース期間を勘案したときには、当局の説明どお

り、また自民党のご意見もそうでしたが、延長については了承ということでした。 

次期機器については、他会派と同じ意見であります。重さだけではなくて、厚さも踏

まえた中での使いやすさ、また画面については、可能な限り大きい物。キーボードにつ

いてもしっかりとした物がついているのがいいとのことでありました。以上です。 

 

（飯田委員） 

リース延長については了承です。 

続きまして、次期の機器についてですが、我が会派としてもiPad的な物であれば効率

性が良いのではないかとのことであります。 

もう一点は、民進からも話がありましたが、通信の問題があるのかと思っております

ので、通信の効率性というのも含めて、その辺りの強化をしていただければと思ってお

ります。以上です。 



 

 

（君嶋委員） 

リースの機器については、了承です。 

２つ目の次期の機器については、具体的な提案というものではございませんが、今よ

りもっと軽い物にして欲しい。そして、サイドブックスに他のパソコンからアクセスで

きるようにして欲しい。あと、マークをしやすい物にして欲しいとの意見がありました。

以上です。 

 

 

（桐生座長） 

 はい、ご苦労さまでした。 

 各会派、リース延長については了承。 

また、次期機器について色々なご意見がありましたが、だいたい意見としては皆さん

近いのかな、というイメージを私は思っております。 

 今、各会派のご意見について何かありましたらどうぞ。よろしいですか。 

 それでは、前回の協議、及び、今回の各会派のご意見なども踏まえ、本職において、

とりまとめ、次回、皆様にご提示の上、改めて、ご協議いただきたいと思いますので、 

よろしくお願いいたします。 

 次回の開催は、４月10日火曜日議会運営委員会開催日を想定しておりますので、予め

ご了承願います。 

 また、時間については、調整のうえ、改めて、ご連絡いたします。議会改革検討会議

を終了いたします。ご苦労さまでした。 

以 上 


